
本报讯（记者 胡晓 通讯员 龚
璐）日前，我区启动涉粮腐败问题
专项整治警示教育活动，教育引导
全区粮食系统干部职工把好用权
“方向盘”、系好廉洁“安全带”、守
好粮食“警戒线”。

作为此次活动的重要组成部
分，近日，普陀区粮食系统涉粮腐
败问题专项整治警示教育大会在
普陀中心粮库召开,会议通报了省
纪委省监委最近通报的10起粮食
购销领域涉嫌违纪违法案件，部署
了全区涉粮腐败问题整治警示教
育活动。

会议强调，全区粮食系统要提
高政治站位，抓好粮食购销领域突
出问题的解决与落实。要全面整
改落实，认真汲取通报案例中的深

刻教训，深入自查摸排粮食购销领
域存在的薄弱环节，对粮食购销领
域腐败问题来一次大排查、大整
治。要突出问题导向，建立长效机
制，以专项整治和警示教育为契
机，扎实做好粮食安全考核、储备
粮管护、粮食流通管理等重点工
作，持续夯实粮食安全根基。

据悉，此次涉粮腐败问题专项
整治警示教育活动计划通过召开
一次警示教育大会、开展一次政治
谈话、召开一次廉政剖析会、制定
一套规范化制度、讲好一堂廉政党
课等形式，增强广大涉粮领域干部
廉洁从政意识，在全区形成粮食购
销领域正风肃纪反腐的高压态势，
促进涉粮领域政治生态实现根本
性好转。

促进涉粮领域政治生态根本性好转

我区启动专项整治警示教育活动

本报讯（记者 高阳 通讯员 刘
璐璐）“出门要做好个人防护，减少
聚集。”在沈家门街道墩头社区一
幢居民楼内，社区党委书记张明华
和工作人员在进行防疫排查宣传
工作。临近春节，疫情防控形势复
杂严峻，这位居民眼里的社区防疫
“当家人”，更是把全部精力投入到
了工作中。

“我们辖区人员流动频繁，排
查等工作要细之又细。”每一天，
张明华都有大量的工作需要安
排、协调，“5+2”“白+黑”工作模
式，早已是家常便饭。尤其是前
段时间，她几乎每天加班加点，开
展人员排查、疏导群众情绪、巡查
辖区情况、设置防疫卡点……有
时候，甚至顾不上吃饭，最长的

一天，连续工作了13个小时。
连轴转工作，让她受到头晕、

嗓子哑、牙齿肿痛等病痛困扰，但
这并没有影响到她的工作热情，有
所愧疚的是忽略了家人，无法挤出
时间陪伴女儿，孩子的学习和生活
都托付给了年迈的父母。“忙的时
候，星期几都不知道了。”

尽管没有时间弥补亲情，但在
疫情防控工作中，她还是收获了
很多感动。“一些素不相识的人都
会伸出温暖的手，支持我们工
作。”一段时间，社区办公室的灯
一直亮到深夜，家住附近的杨阿
姨经常送来水果，有时还为社区
工作人员冲热水袋、送盒饭。“我
看他们太辛苦了，每天不是打电
话，就是上门排摸，吃饭工夫也没
有。”

一幕幕暖心事，让张明华更加
坚定了做好防疫工作的决心。“社
区就是我的‘主阵地’，身为党员，
关键时刻必须得上。”

张明华：做好社区防疫“当家人”
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本报讯（记者 励佳 通讯员 石
春磊）连日来，永兴村安置房建设
项目（黄沙湾地块）正抓紧地下室
结构施工，部分区块已完成地下室
顶板浇筑。

永兴村安置房建设项目（黄沙
湾地块）工程用地面积约3.9万平
方米，由于施工面积大，工程采取
分块施工，各分块进度不一，边坡
施工、地下室围护支撑梁建设、混
凝土浇筑同步推进。“我们打算趁
着年关前，进一步抢抓地下室施工
进度。”该项目管理人员史泽榆告
诉记者，工程计划施工到腊月廿
六，争取完成第一分块地下室顶

板、第二分块地下室地板混凝土浇
筑工作。

永兴村安置房建设项目（黄沙
湾地块）工程是我区推进住房保障
安居工程的重要组成部分。项目
于 2021年 5月份开建，计划工期
900天，总建筑面积约11万平方米，
投资概算8亿元，拟建11栋高层住
宅及相关配套用房、796套不同户
型的安置房。项目开建以来，相关
单位在确保安全生产的基础上，抢
抓重要施工节点，坚持挂图作战，
并通过合理安排工期等，尽可能减
少对周边居民生活干扰，目前推进
较为顺利。

抢抓施工节点 坚持挂图作战

永兴村安置房建设加快推进
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●长地爿路车辆违停现象得到有效整治
●我区为新就业群体送上第二故乡的温暖和关爱

本报讯（通讯员 陈诗逸 记者
丁琪蜜）近日，六横管委会工作会
议召开。会议认真回顾总结2021
年各项工作，研究部署2022年工
作任务，动员六横广大党员干部，
迎难而上，拼搏实干，全力打造共
同富裕海岛样板，奋力谱写六横
高质量发展新篇章，为全市、全区
发展作出新的更大贡献。

区委书记、六横管委会党委书
记孙志龙讲话。区委副书记、六
横管委会主任何国忠作报告。

孙志龙充分肯定了六横管委
会 2021年工作取得的成绩。他
说，过去一年，六横管委会在市委
市政府的领导下，带领全体干部
群众实干攻坚、主动作为，全力实
施“四岛一城”发展战略，突出抓
好“海上能源岛”建设，圆满完成
了全年目标任务，推动了“十四

五”起好步、开好局。
孙志龙指出，2022年是建设

现代化新普陀的开局之年，也是
六横抢抓机遇、乘势而上的关键
之年，要全面贯彻中央和省委、市
委、区委决策部署，紧扣全年目标
任务，进一步凝聚发展共识、增强
发展信心，以更加主动的姿态和
更加有力的举措落实落细各项工
作，确保开门红、满堂红、全年红。

孙志龙强调，六横要紧抓“天
时”，勇担发展新使命。要明确时
代定位，把握发展机遇，全面解放
思想，紧盯碳达峰碳中和、甬舟一
体化和共同富裕，脚踏实地、勇于
创新、敢闯敢干，推动现代化事业
再上新台阶。要顺应“地利”，谋
求发展新篇章。要紧抓重大项目
不放松，坚决打好招商引资和项
目建设“大会战”，加强产业链招

商、以商招商和项目跟踪协调服
务；要紧抓产业发展不放松，坚持
“海上能源岛”发展定位，打造一
批自主可控、安全高效的百亿级
优势产业集群；要紧抓服务保障
不放松，全力抓好重大活动服务
保障，慎终如始抓好疫情防控，以
数字化改革撬动各领域改革，加
快小城市培育和海岛乡村振兴，
全力推进共同富裕海岛样板建
设。要促进“人和”，营造干事新
气象。六横全体党员干部要担当
有为、真抓实干、干净干事，为推
动六横现代化建设、谱写共同富
裕海岛样板新篇章提供坚强保
证。

何国忠指出，六横要抢抓机
遇，拼搏作为，全力做好2022年各
项工作。要提高政治站位，在常
态化疫情防控上显担当；增强发

展意识，在“海上能源岛”建设上
求突破；深化改革开放，在融入国
家重大战略上走前列；坚持城乡
统筹，在打造全域美丽六横上出
实效；突出数字赋能，在推动基层
治理现代化上创样板；聚焦民生
保障，在推动社会民生事业发展
上下功夫，努力开创各项事业新
局面。要坚持党的全面领导，进
一步加强党的政治建设、夯实基
层组织基础、加强干部队伍建设、
抓牢党风廉政建设，努力为全年
工作扎实推进提供有力保证。

会上还表彰了2021年度“工
业龙头企业”“税收特殊贡献企
业”“科技创新型企业”和2021年
度先进集体、先进生产（工作）者，
通报了2021年度委属各单位、有
关职能部门及有关服务单位考核
情况。

六横管委会工作会议召开

迎难而上 拼搏实干
奋力谱写共同富裕海岛样板新篇章

孙志龙讲话 何国忠作报告

□记者 翁瑜霞 通讯员 王哲莹

党史学习教育开展以来，我区
用足用好媒体融合发展成果，启
动“奋斗百年路 启航新征程”大
型主题宣传活动，及时宣传报道
各地各部门“学党史、悟思想、办
实事、开新局”的进展成效、典型
经验、社会反响和感人故事，既做
到了规定动作不折不扣，又做到
了特色凸显、亮点频频，为党史学
习教育更添一把“热”火。

红色根脉，是党的百年奋斗
历程中最鲜明的底色。在普陀，
有展茅茅洋会议、登步岛战役、
蚂 蚁 岛 精 神 等 丰 富 的 红 色 资
源。如何让更多的红色资源转

化成为党史学习教育的“活教
材”？

以蚂蚁岛精神纳入浙江红色
根脉重要组成部分的历史契机，
我区精心谋划新时代蚂蚁岛精
神专题宣传，利用“风口”精心打
造蚂蚁岛精神对外展示高光时
刻。大型专题纪录片《蚂蚁岛的
奋斗》成功登陆CCTV-4中文国际
频道黄金时段《国家记忆》栏目，
引发省内外高度关注和热捧。
光明日报、中新社、人民网、浙江
日报、浙江卫视等20余家中央和
省级媒体推出专题报道60余篇，
其中《光明日报》头版头条刊登
《蚂蚁岛的彩色生活》，《中国旅
游报》头版头条刊登《“海上红

岛”闯出旅游发展大道》。《浙江
日报》“七一”特刊中刊登《蚂蚁
岛着力打造精神高地和共同富
裕示范海岛 啃下硬骨头 焕发新
容颜》。蚂蚁岛精神相关素材入
选由浙江省委宣传部、省委党史
和文献研究室共同推出的微视
频《浙百年》……随着蚂蚁岛精
神在海内外知名度不断提升，蚂
蚁岛成为全省党史学习教育最
热门打卡地之一。截至 2021年
12月底，蚂蚁岛精神红色教育基
地累计接待学习团队 537批，共
计2万余人次。

我区联合舟山日报社开展“红
色印记?幸福普陀”大型新闻行
动，对全区10个镇、街道、管委会

进行全媒体蹲点采访报道，讲好
具有普陀风采的红色故事、红色
人物，展示普陀经济社会发展中
的新举措、新成效；区融媒体中心
开展“寻访红色足迹”新闻采访活
动，组建全媒体记者队伍，分赴展
茅、登步、六横、东极等地，挖掘革
命先烈的英雄事迹和战斗故事，
拍摄制作了8条《寻访红色足迹》
系列短视频，其中4条被学习强国
等平台录用。塔岭伏击战、黄杨
尖四烈士、海上游击战……曾经
波澜壮阔的红色岁月被重新追
忆，通过全媒体矩阵广泛传播，成
为广大党员干部党史学习教育的
土壤养料。

全媒全方位传播党史学习教育好声音
——我区开展党史学习教育综述之五
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本报讯（记者 翁瑜霞 吴林峰）
日前，浙江省首个“不拆瓦”BIPV
（光伏建筑一体化）屋顶光伏项目
在我区正式投运，该项目既能提升
屋顶面积利用率，又能保留屋顶彩
钢瓦以节约施工成本，大大降低高
空作业风险，极具推广潜力。

昨天下午，记者走访舟山市
万邦船舶重工有限公司，在综合
车间厂房 10560平方米的屋顶
上，光伏板排列整齐，场景蔚为
壮观。“这个项目由国网舟山供
电公司自主研发建造，整体并网
后预计每年发电可达 650万度，
相当于节省原煤消耗2626吨、减
少5000余吨的二氧化碳排放，每
年还可帮助企业节约电费302.7
万元。”万邦船舶重工（舟山）有
限公司装备物资保障部负责人
仇保辉说。

据悉，光伏建筑一体化系统利
用光伏组件代替部分建筑材料，
将支撑结构与建筑物结构巧妙结
合。在提升光伏设施安全稳定
性、发挥光伏发电功能的基础上，
还具有保温隔热功能，能够抑制
屋顶墙面升温、降低建筑能耗。
该光伏项目还设有一套完整的屋
顶排水系统，使建筑屋顶与光伏
组件具备同等产品寿命，在自然
条件下可使用25年以上。同时，
项目所采用的光伏板平铺屋面方
式，颠覆了倾斜安装模式，屋顶面

积利用率提高70%以上，成倍增加
发电装机容量，也提升了建筑外
部结构的美感。

相比之下，传统的太阳能光
伏发电系统需附着在建筑物屋
顶，搭建1平方米光伏板需砌筑2
个水泥墩，叠加光伏板及支架累
计重量约 300公斤，对建筑屋顶
承重能力有较高要求，也极大限
制了屋顶光伏的应用范围。“传
统的光伏项目是直接在屋顶上

方铺设光伏，但遇到雨雪天气是
起不到遮挡风雨作用。”仇保辉
告诉记者，原本综合车间厂房屋
顶有些漏水，需要修缮翻新，该
项目建成后则完全可以替代屋
顶，光拆除费用就节省了约 100
万元。

仇保辉表示，企业提供屋顶场
地享受用电优惠，电网则有源源
不断的电力送入，是互惠双赢的
好事。而借助“不拆瓦”光伏建筑

一体化系统安装工艺，能有效节
省约30%的安装成本，提升项目整
体经济适用性，促进屋顶光伏项
目签约率持续提升。

据悉，舟山拥有1300多小时
的太阳能年利用时间，是浙江日
照条件最好的地区之一。而屋顶
光伏发电不占用宝贵的土地资
源，就地发电就地并网消耗，是目
前国家积极倡导的分布式能源应
用的典型方式。

每年可减少碳排放5000余吨

全省首个“不拆瓦”光伏建筑一体化项目在普投运


